
 

 

Viernes 05 de Abril 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Construcción de presas rompepicos, propuesta inviable de Samuel García 

(2024-04-05, Jesús Padilla, Reporte Índigo (sitio), )  

El gobernador Samuel García de Nuevo León planea construir un proyecto de control de 
inundaciones que incluye tres presas rompepicos, lo cual amenaza la preservación del Parque 
Nacional Cumbres de Monterrey. Este proyecto, que se encuentra en el Área Natural Protegida 
(ANP), viola las restricciones de la subzona de preservación, que prohíben actividades que 
alteren el uso del suelo o el paisaje. La construcción de un sistema de control de inundaciones 
abriría la puerta a la creación de caminos y la extracción de materiales, alterando 
significativamente el entorno natural. Además, el Estudio de Impacto Ambiental para estas obras 
presenta deficiencias en la metodología y la consideración de impacto, lo que requiere una 
revisión con expertos. Esta construcción obedece a una infraestructura del siglo pasado y no 
resuelve los problemas actuales ni es compatible con políticas ambientales basadas en la 
naturaleza o el cambio climático. 
 
Bienestar y compromiso por los trabajadores de la construcción 

(2024-04-05, Redacción, Protocolo (Sitio), )  

Cementos Moctezuma, una empresa mexicana de cemento, concreto y agregados, ha realizado 
con éxito la transición de sacos de 50 a 25 kg en cumplimiento de la Norma Oficial Mexicana 
NOM-036-1-STPS-2018. Esta norma busca crear entornos laborales más saludables y seguros, 
reduciendo los riesgos ergonómicos y las lesiones causadas por sobresfuerzos físicos. Cementos 
Moctezuma es la primera empresa cementera en cumplir con esta norma. La transición ha sido 
posible gracias a la innovación en la infraestructura de las plantas cementeras. 
 
PIB de la construcción alcanzó máximo histórico: BBVA 

(2024-04-04, Braulio Carbajal, La Jornada (sitio), )  

El sector de la construcción en México ha experimentado un crecimiento significativo, alcanzando 
un producto interno bruto (PIB) de un billón 600 mil millones de pesos, el más alto registrado 
desde 1993. Este aumento se debe en gran parte a la edificación, con un PIB de un billón de 
pesos, seguido de la obra civil y los trabajos especializados. Sin embargo, se espera una 
contracción del sector debido a una disminución del presupuesto para obras públicas en 2024. 
Además, el mercado de vivienda se contrajo en 2023, con una disminución del 0.9% en número 
de créditos y del 5.4% en el monto hipotecario. La próxima administración deberá impulsar una 
política que permita la construcción de viviendas a costos accesibles. 

Obras por Expansión MX (sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Tumban a mandos de Policía en CDMX 

(2024-04-05, Viridiana Martínez, Reforma, . 1)  

Dos jefes policiales del agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros fueron destituidos después de una 
protesta de la tropa policial en la Unidad de Policía Metropolitana en Tláhuac. Los policías 
reclamaron abusos y hostigamiento laboral y exigieron la salida de los directores. A pesar de que 
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se les ofreció establecer una mesa de negociación, los manifestantes se negaron y solo 
levantarían el paro si los jefes eran destituidos. 
 
Regresan a México 34 connacionales evacuados de Haiti 
(2024-04-05, Daniela Wachauf, El Universal, . 13)  

El gobierno mexicano ha repatriado a 34 ciudadanos mexicanos de Haití debido a la violencia y 
la inseguridad en el país caribeño. Los connacionales fueron evacuados en un buque de la Marina 
desde el aeropuerto internacional Toussaint Louverture, que estaba controlado por grupos 
armados. El traslado se realizó en tres horas y media en dos vuelos de un helicóptero MI-17. A 
su llegada a México, los repatriados recibieron asistencia para su traslado a la ciudad de Mérida, 
Yucatán. La Embajada de México en Haití continúa operando para ofrecer orientación y 
asistencia a los mexicanos que decidieron quedarse en el país. El operativo de repatriación fue 
coordinado por la canciller Alicia Bárcena y el almirante secretario Rafael Ojeda. 
 
INE investiga a Córdova por 400 mdp; revira: hay intención política 

(2024-04-05, Antonio López, El Universal, . 1,5)  

El contralor del INE, Luis Osvaldo Peralta, acusa a Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del 
INE, de posibles daños al erario por más de 400 millones de pesos. Córdova responde que las 
acusaciones son sesgadas y tienen intencionalidad política, defendiendo que su gestión fue 
transparente y que nunca le han encontrado irregularidades. Las investigaciones están en curso 
y podrían resultar en destituciones e inhabilitaciones. 
 
Pronostican la llegada de 750 mil personas de diversos países 

(2024-04-05, Javier Cabrera, El Universal, . 14)  

El puerto de Mazatlan, Sinaloa, espera recibir a unas 750 mil personas de todo el mundo para 
presenciar el eclipse total de sol. Los vuelos nacionales y extranjeros con destino a Mazatlan 
están agotados, y las tarifas de hospedaje se han elevado considerablemente. A lo largo de los 
21 kilómetros del malecón de Mazatlan se instalarán seis puntos de observación, por lo que se 
cerrará la circulación vehicular. La seguridad en el puerto estará a cargo de mil 60 elementos de 
las policías estatal, municipal y de la Guardia Nacional, Marina y del Ejército. El evento atrae a 
un tipo diferente de visitantes, incluyendo científicos y expertos en astronomía, por lo que se 
espera que regresen en el futuro. 
 
#Malinchesisland 

(2024-04-05, Redacción, Excélsior, . 66)  

La Isla Navidad, un proyecto de 550 hectáreas desarrollado por Antonio Leaño Álvarez del 
Castillo, es un destino turístico exitoso liderado por Eduardo de Lima. El lugar cuenta con un 
campo de golf de 27 hoyos, un hotel de 300 habitaciones y una marina estilo Mónaco. La Isla 
Navidad se encuentra a solo 20 minutos del aeropuerto de Manzanillo y cerca de Cuixmala y 
Careyes. Además, ofrece actividades como expediciones de Hike, yates y torneos de pesca, así 
como kilómetros de playas vírgenes y un pueblo de pescadores al que se puede llegar en 
"acuataxi". 
 
Replantearán seguridad para los candidatos 

(2024-04-05, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,4)  

La mesa de seguridad para candidaturas, conformada por representantes del gobierno federal, 
los gobiernos locales, el INE y las Fuerzas Armadas, replanteará el protocolo de seguridad que 
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ofrece a los candidatos luego del asesinato de Gisela Gaytán. Se incluirán nuevos criterios y 
niveles de protección para considerar a más candidaturas. Por otro lado, la Coparmex pide un 
despliegue estratégico de la Guardia Nacional para proteger a la ciudadanía y asegurar una alta 
participación en las elecciones. 
 
Revisa INE " criterios" de seguridad y AMLO promueve protección 

(2024-04-05, Pedro Domínguez, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1,6)  

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, propuso reconfigurar el protocolo de 
salvaguarda de los aspirantes a un cargo político debido a la ola de violencia contra políticos en 
México. Se plantea ajustar los niveles de riesgo y revisar los criterios de seguridad. El presidente 
AMLO también promueve la protección de los candidatos y se busca coordinación entre las 
autoridades federal y local para garantizar la seguridad. 
 
662 mil agentes asignados a elecciones  
(2024-04-05, A. Garcia, El Heraldo de México, . 1,4)  

El Estado mexicano desplegará a 662 mil 220 elementos de seguridad para garantizar la 
tranquilidad durante las elecciones del 2 de junio. Estos elementos incluyen policías estatales, 
municipales, de la Guardia Nacional y del Ejército. La Ciudad de México cuenta con el mayor 
número de fuerzas de seguridad, seguida del Estado de México. Además, se están realizando 
ajustes en los protocolos de seguridad para los candidatos debido a la violencia registrada en su 
contra. El presidente López Obrador afirmó que la Federación brindará seguridad a los 
candidatos locales cuando los gobiernos estatales o el INE lo soliciten. 
 
La Quinta Transformación // Coto a campos de golf en CDMX y Edomex 

(2024-04-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El gobierno de la Ciudad de México y el Estado de México están trabajando en un mecanismo 
para recuperar y controlar las concesiones de agua en la zona metropolitana. Esta medida 
afectaría a campos de golf y centros de entretenimiento que utilizan grandes cantidades de agua. 
Se espera que el manejo de los pozos de agua pase a manos de instituciones de agua federales 
o estatales. Además, se planea sustituir el pasto por artificial en los campos de práctica y utilizar 
agua tratada únicamente en las zonas cercanas a los hoyos de anotación. Por otro lado, el 
conflicto en el puerto de Manzanillo, que detuvo las operaciones de carga, ha sido atribuido a 
Jesús Ortiz Estévez y José Domingo Sánchez Salinas, quienes han estado involucrados en la 
competencia desleal entre compañías portuarias.  
 
Declaran en Ecuador non grata a embajadora mexicana 

(2024-04-05, Arturo Sánchez, La Jornada, . 1,3)  

El gobierno de Ecuador declaró persona non grata a la embajadora de México en Quito, Raquel 
Serur, en respuesta a las declaraciones del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, 
sobre las elecciones de 2023 en Ecuador y el asesinato del ex candidato presidencial Fernando 
Villavicencio. Ecuador argumenta que estas declaraciones fueron desafortunadas y causaron 
conmoción en la sociedad ecuatoriana. Las relaciones entre ambos países se han tensado desde 
que el ex vicepresidente ecuatoriano Jorge Glas se asiló en la embajada mexicana en Quito. 
 
El peso mexicano toca su mejor nivel en ocho años 

(2024-04-05, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12)  
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El peso mexicano alcanzó su nivel más bajo desde diciembre de 2015 debido a los comentarios 
restrictivos del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos. Sin embargo, la moneda se 
fortaleció debido a la percepción de que la Fed podría tomar más tiempo para reducir las tasas 
de interés. Los analistas esperan que el peso siga apreciándose, pero la situación podría cambiar 
dependiendo de los datos económicos de Estados Unidos. 
 
Exportaciones a EU en el primer bimestre alcanzan cifra histórica 

(2024-04-05, Roberto Morales, El Economista, . 1,24)  

Durante el primer bimestre del 2024, las exportaciones de México hacia Estados Unidos 
alcanzaron una cifra récord de 78,287 millones de dólares, lo que representó un crecimiento del 
7.7%. Las importaciones desde Estados Unidos hacia México crecieron solo un 2.6%, lo que 
generó un superávit comercial de 25,023 millones de dólares para México en el periodo. México 
se consolidó como el principal proveedor del mercado estadounidense, superando a Canadá y 
China. 
 
Perfila Banxico enfoque de recortes graduales 

(2024-04-05, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

El Banco de México (Banxico) adoptará un enfoque cauteloso en los próximos recortes a la tasa 
de referencia, según revelan las minutas de la última reunión. Los analistas esperan que los 
ajustes sean graduales y que la institución sea consciente de los riesgos para la inflación, como 
los incrementos salariales y la política fiscal expansiva. Las expectativas de los economistas 
varían, pero en general se espera que Banxico mantenga la tasa en la próxima reunión de mayo 
y realice recortes más cautelosos en el futuro. 
 
Saturación en puertos provoca alza 40% en el costo de mercancías 

(2024-04-05, Aldo Munguía, El Financiero, . 16)  

La infraestructura portuaria en México, especialmente en los puertos de Lázaro Cárdenas y 
Manzanillo, se enfrenta a una creciente saturación, lo que está generando un aumento en los 
costos de las mercancías transportadas. La demanda postpandémica y el incremento en los 
volúmenes comerciales, impulsados por el nearshoring, están ejerciendo una presión adicional 
sobre estos nodos logísticos. La saturación en los puertos ha estado acompañada del crecimiento 
acelerado del comercio electrónico.  
 
Gente Detrás del Dinero // Salud estatal, Yucatán y la Independencia 

(2024-04-05, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21)  

La Megafarmacia ha comenzado sus primeras compras centralizadas para el sistema de salud, 
siguiendo los lineamientos de la subsecretaria de la Función Pública, Thalía Lagunas. Sin 
embargo, los sistemas de salud estatales de Yucatán, Jalisco y Guanajuato se resisten a unirse 
al modelo centralizado impuesto por la Cuarta Transformación, argumentando ineficiencia en el 
abasto de fármacos y equipamiento médico.  
 
Arriban a México los 34 evacuados de Haiti 
(2024-04-05, Armando Yeferson, 24 Horas, . 6)  

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que los 34 mexicanos evacuados de Haití 
han llegado a México, con algunos solicitando ser trasladados a sus lugares de origen. La 
evacuación fue coordinada con la Marina y se logró repatriar a 24 hombres y 10 mujeres, incluidos 
cuatro funcionarios de la embajada mexicana y siete menores de edad. El traslado fue realizado 
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en el buque ARM Isla Holbox a aguas internacionales cercanas a Puerto Príncipe, en un operativo 
secreto que duró 10 días. El Aeropuerto de Haití lleva casi un mes cerrado, por lo que se requirió 
una operación especial. Haití ha estado sufriendo una crisis de inseguridad y violencia desde 
2019. 
 
Blindan al INE para el debate 

(2024-04-05, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) destinará hasta 11 millones de pesos para garantizar la 
seguridad de los tres debates presidenciales en México, instalando detectores de metales, rayos 
X y vallas metálicas en la sede del INE. El Ejército y la Guardia Nacional también participarán en 
la custodia del interior y perímetro del INE durante los debates. El INE ha contratado a la empresa 
Turismo y Convenciones SA de CV para la seguridad y logística, y a las empresas Full Circle 
Media MVS Net para la producción y transmisión de los debates. 
 
Discriminación reproductiva 

(2024-04-05, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

A pesar de que tanto hombres como mujeres tienen acceso igualitario a métodos anticonceptivos 
definitivos, en la realidad las mujeres enfrentan obstáculos y discriminación al intentar acceder a 
estos procedimientos en centros de salud públicos. Mientras que a los hombres no se les 
cuestiona sobre la opinión de su pareja o la cantidad de hijos que tienen o desean tener, a las 
mujeres se les impide realizarse estos procedimientos, especialmente si no tienen descendencia. 
Esta discriminación reproductiva se evidencia en las cifras de procedimientos realizados, donde 
se observa una mayor cantidad de métodos anticonceptivos definitivos realizados en hombres 
que en mujeres. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Replantearán seguridad para los candidatos; coordinación federal y local 
(2024-04-05, Aurora Zepeda, Excélsior (Sitio), )  

La mesa de seguridad para candidaturas, conformada por representantes del gobierno federal, 
los gobiernos locales, el INE, las Fuerzas Armadas y secretarías de seguridad locales y federales, 
decidió replantear el protocolo de seguridad para candidaturas tras el asesinato de Gisela 
Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya. La consejera presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei, informó que se incluirán nuevos criterios y ampliación de los niveles de 
protección para considerar a más candidaturas en los niveles medios y altos. Por su parte, la 
Coparmex pidió un despliegue estratégico de la Guardia Nacional para proteger a la ciudadanía 
durante las elecciones. 
 
En México, ocho de cada 10 negocios que emprenden las mujeres se encuentran en la 
informalidad, esto debido al exceso de regulación y falta de créditos, sostuvo la 
Concanaco-Servitur. 
(2024-04-04, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En México, ocho de cada 10 negocios que emprenden las mujeres se encuentran en la 
informalidad, esto debido al exceso de regulación y falta de créditos, sostuvo la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo. 
 
La certidumbre que necesitan 
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(2024-04-04, Atzayaelh Torres, El Financiero (Sitio), )  

El índice de Kearney, que lista los 25 países más atractivos para la inversión extranjera, ha 
colocado a México en el puesto 21, después de cuatro años fuera de la lista. Esto se debe a su 
crecimiento económico y buenas perspectivas. A nivel mundial, la inversión extranjera directa ha 
estado disminuyendo, pero México ha experimentado un aumento, principalmente debido a la 
relocalización de operaciones asiáticas cerca de Estados Unidos. Sin embargo, también se está 
produciendo un reshoring, con capitales que regresan a México debido a su estabilidad y 
panorama económico positivo. El Consejo Coordinador Empresarial ha presentado un pliego 
petitorio de 14 puntos para incentivar la llegada de nuevos capitales. A nivel mundial, el 88% de 
los directivos planea aumentar la inversión extranjera directa en los próximos seis años. 
 
Llama CCE a presidenciables para que en debate eviten descalificaciones 

(2024-04-05, Lilia González, El Economista, . 41)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha instado a los candidatos presidenciales a evitar 
descalificaciones durante el primer debate presidencial de 2024. El presidente del CCE, 
Francisco Cervantes, enfatizó la importancia de informar sobre propuestas para abordar 
problemas como la inseguridad, la salud, la generación de empleo y la certeza jurídica. El CCE 
presentó recientemente 14 puntos para fortalecer la economía y el estado de derecho. Cervantes 
destacó la importancia de sentar las bases para atraer inversiones y garantizar un ambiente de 
negocios seguro y simplificado. El CCE espera escuchar las visiones de los candidatos sobre 
temas económicos, fiscales y laborales. 
 
La gente quiere democracia real, verdadera, asegura presidente López Obrador 

(2024-04-04, Gerardo González Acosta, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que la democracia beneficia principalmente 
a las personas pobres, ya que les garantiza un mínimo bienestar. Por otro lado, para las clases 
media y alta, la democracia es simplemente un sistema para determinar quién gobierna, sin 
alterar mucho su situación. López Obrador agradeció a Enrique Peña Nieto por no interferir en 
las elecciones de 2018. El presidente también destacó la importancia de evitar el fraude electoral 
y recordó que México tenía fama de ser uno de los países con más fraudes electorales en el 
mundo. Además, López Obrador criticó la historia política de México, señalando que la 
democracia fue simulada y que durante mucho tiempo el país fue gobernado por una oligarquía. 
 
Advierten de 5 focos rojos en las elecciones de 2024 

(2024-04-05, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La elección presidencial de México está marcada por cinco focos rojos, según autoridades 
electorales, empresarios, académicos y representantes de la sociedad civil. Estos focos incluyen 
el involucramiento directo y sistemático del presidente Andrés Manuel López Obrador en el 
proceso electoral, la transgresión de los límites establecidos para el periodo de intercampañas 
por parte de las coaliciones, la crisis interna y cuestionamientos a las autoridades electorales, la 
persistencia de violencia que amenaza a los actores políticos y el uso indebido de procedimientos 
especiales sancionadores para silenciar el debate libre en redes sociales y medios de 
comunicación. La vicepresidenta nacional de desarrollo democrático de Coparmex, Rosa Marta 
Abascal Olascoaga, destacó que la violencia se ha triplicado en este proceso electoral, con 156 
agresiones a aspirantes y personas relacionadas con la elección hasta el 29 de marzo. 

JLA Noticias CDMX (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
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Reformas laborales contra la economía formal 
(2024-04-05, Redacción, La Voz de la Frontera BC (sitio), )  

El Congreso está convocando a acelerar la reforma para reducir la semana laboral de 48 a 40 
horas, pero se ha señalado que la votación sería precipitada y a días de que culmine el último 
periodo de sesiones. Se destaca la necesidad de considerar las condiciones de las micro, 
pequeñas y medianas empresas en esta reforma, ya que cambios como aumentos salariales 
extraordinarios, más días de vacaciones y el duplicado del aguinaldo podrían llevar a la 
informalidad laboral, despidos e incluso cierres. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) ha señalado que estos cambios podrían tener un efecto limitado si no 
se abordan los cimientos sólidos del edificio laboral. Se insta a ir más allá de cambios 
improvisados y superficiales, y a centrarse en la estructura laboral para lograr un sistema robusto 
y equitativo para todos los trabajadores. 
 
Empresarios piden a candidatos chilangos propuesta viables 

(2024-04-04, José Cárdenas, José Cárdenas (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) pide a los candidatos a la 
jefatura de gobierno de la Ciudad de México propuestas realistas y financieramente viables para 
abordar los problemas de inseguridad, violencia, extorsión, desempleo, educación, salud, empleo 
y transporte. Armando Zúñiga Salinas, presidente de la COPARMEX Ciudad de México, invitó a 
los candidatos a ofrecer ideas innovadoras respaldadas por un enfoque realista. Los candidatos 
se reunirán con la COPARMEX CDMX el miércoles 10 de abril. 
 
Con maquillaje rosa y verde viene "pimpeada" la propuesta que el CCE hará al próximo 
gobierno 

(2024-04-04, ExpokNews, Expoknews (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha presentado un plan para impulsar el desarrollo 
económico y social de México, pero dos puntos clave de su propuesta requieren una reflexión 
más profunda. El punto 9 sobre desarrollo sustentable y energía limpia muestra una visión 
limitada y simplista de la sustentabilidad, ya que no aborda aspectos como la protección del medio 
ambiente y la equidad social. El punto 10, que se refiere a las carreras digitales y la participación 
de las mujeres, limita la participación de las mujeres a un solo campo, en lugar de fomentar la 
igualdad de oportunidades en todos los sectores. El CCE debe ampliar su perspectiva y 
considerar un enfoque más integral y equilibrado de estos aspectos para avanzar hacia un futuro 
más sostenible e inclusivo. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Estados violentos 

(2024-04-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador ha culpado a los gobernadores de la oposición por la inseguridad 
en sus estados, pero no hace lo mismo con los gobernadores de su movimiento político. Sin 
embargo, los datos del INEGI y del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública no respaldan su afirmación de que Guanajuato es el estado más violento del país. 
Además, asistir a reuniones burocráticas diarias no es una estrategia efectiva para combatir la 
inseguridad. La violencia no es un problema exclusivo de los gobernadores de la oposición, sino 
que debe ser estudiado sin sesgo político. 
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Historias de NegoCEOs // Secretario de Energía cobra en Pemex y gana más del doble 
que AMLO 

(2024-04-05, Mario Maldonado, El Universal, . 12)  

El secretario de Energía de México, Miguel Ángel Maciel Torres, está recibiendo un salario de 
más de 300,000 pesos al mes, más del doble de lo que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador afirma ser su salario. Maciel Torres cobra un salario como secretario de Estado de 
126,000 pesos al mes, además de una pensión como jubilado de Pemex, la empresa petrolera 
estatal. Esta situación viola los lineamientos de la administración de López Obrador, que busca 
reducir los salarios de los funcionarios públicos. Maciel Torres fue nombrado secretario de 
Energía en octubre de 2021, sucediendo a Rocío Nahle. 
 
Cuenta Corriente // Citibanamex: crece por los frentes  
(2024-04-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El negocio de Citibanamex ha mostrado un crecimiento significativo desde su separación de Citi 
y Banamex hace 2.5 años, con 22 millones de clientes activos y un crecimiento del 45% en 
transacciones digitales. A pesar de la separación, la empresa sigue representando el 10% de los 
ingresos de su matriz global. El CEO, Manuel Romo, confía en que las dos franquicias separadas 
seguirán creciendo más que juntas, y el banco mantiene una fuerte presencia en el mercado con 
más de 1,700 sucursales y una participación del 23% en el mercado de tarjetas. 
 
Activo Empresarial // BBVA, liderazgo que va por energía y digital; SAT, lupa al comercio 
exterior 

(2024-04-05, José Yuste, Excélsior, . 2)  

BBVA, el banco líder en México, ha alcanzado el 24.7% de los créditos totales, seguido por 
Banorte con un 15% y Santander con un 12.7%. BBVA ha invertido en banca digital desde 2013, 
logrando el 76% de sus ventas anuales a través de la digitalización. Además, el banco busca 
expandirse en infraestructura y energía, habiendo participado en el contrato entre Iberdrola y el 
gobierno mexicano. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha comenzado a revisar el 
comercio exterior, realizando inspecciones y embargos para evitar el mal uso de la facilitación 
aduanera. 
 
Análisis Superior // Se va un pilar 

(2024-04-05, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La Asociación de Bancos de México (ABM) ha demostrado su eficiencia en la organización y 
defensa de los intereses del sector bancario. La ABM ha intervenido en temas gremiales, como 
la defensa de la autonomía del Banco de México, y ha mantenido una estructura organizativa que 
reconoce la diversidad de los bancos que la integran. Sin embargo, la ABM no intervino en temas 
como la fijación unilateral del pago por parte del gobierno por el uso de la red de los bancos para 
cobros.  
 
Bitácora Del Director // Ningún partido acabará con los programas sociales. El tiempo lo 
hará 

(2024-04-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El tema de la inseguridad es el tema más importante para los ciudadanos en las campañas 
electorales, ya que la padecen en su vida diaria más que nunca. Sin embargo, los candidatos se 
centran en los programas sociales en sus mensajes, compitiendo por quién hace las promesas 
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más jugosas. La oposición no puede competir sin prometer mantener y aumentar los programas 
sociales, lo que podría llevar a una crisis económica y social a largo plazo. Los programas 
sociales no serán eliminados por los políticos, sino por la demografía y la economía. 
 
Desde El Piso De Remates // Polémica por comisiones por pagos con tarjeta 

(2024-04-05, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La reforma a la Ley de Protección al Consumidor que prohíbe el cobro de cargos extra o 
comisiones en pagos con tarjetas de crédito o débito ha sido aprobada en la Cámara de 
Diputados y pasará al Senado. Sin embargo, los pequeños comercios y proveedores de servicios 
se quejan de las elevadas comisiones que cobran los bancos en pagos con tarjetas. A pesar de 
la polémica, la reforma es vista como positiva para reducir el uso de efectivo en México. En otras 
noticias, Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia, rechazó una reforma fiscal y un aumento 
de impuestos, argumentando que se incrementará la recaudación a través de la digitalización del 
SAT. Por último, el Banco de México aprobó un descenso en las tasas de interés, con la 
excepción de la subgobernadora Irene Espinosa, quien votó en contra debido al riesgo para la 
convergencia y la credibilidad del compromiso de Banxico con su mandato prioritario. 
 
Duda Razonable // El poder de Trump y su narrativa 

(2024-04-05, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

A pesar de que los flujos migratorios no parecen estar impactando en el empleo o la violencia en 
Estados Unidos, la migración se ha convertido en uno de los tres asuntos más importantes en las 
elecciones según las encuestas. Un informe de Gallup revela que el 28% de los estadounidenses 
considera la inmigración como el problema más importante del país, nueve puntos porcentuales 
por encima de la segunda preocupación. La preocupación por la inmigración ilegal ha aumentado 
siete puntos porcentuales en general, y se ha duplicado entre los demócratas. Esta narrativa 
xenófoba ha sido promovida por Donald Trump y ha llevado a la idea absurda de que si no hubiera 
migrantes, todo estaría mejor. 
 
En Privado // Claudia no será López Obrador 

(2024-04-05, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha declarado que su sucesora, Claudia Sheinbaum, es una persona 
que piensa como él. Sin embargo, Sheinbaum afirma que, aunque comparten principios, son dos 
personas distintas. Aunque se ha especulado sobre si López Obrador se retirará a su finca 
después de su presidencia, Sheinbaum cree que dejará un legado importante y que ella 
construirá un nuevo sexenio desde allí. Entre sus proyectos, Sheinbaum menciona un sistema 
de salud accesible para todos, una política de seguridad que reduzca los homicidios y reformas 
al Poder Judicial y al INE. También destaca la importancia de una relación excelente con las 
fuerzas armadas, incluyendo el Ejército, la Marina y la Guardia Nacional. 
 
Día con Día // Corrupción. Confesión de parte 

(2024-04-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Claudia Sheinbaum, a través de Javier Corral, ha anunciado un plan anticorrupción que parece 
abrumador. A pesar de las afirmaciones del Presidente de que la corrupción ha terminado en 
México, se reconoce que aún queda mucho por hacer. Corral se centrará en reformar las notarías, 
las leyes y las instituciones para combatir la corrupción persistente. Sin embargo, se señala que 
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el Presidente ha sido acusado de recibir dinero ilegal para financiar su política, lo que sugiere 
que la corrupción sigue siendo un problema. 
 
La Quinta Transformación // Coto a campos de golf en CDMX y Edomex 

(2024-04-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Las autoridades de la Ciudad de México y del Estado de México están planeando recuperar y 
controlar las concesiones de agua en la región, lo que afectaría a campos de golf y centros de 
entretenimiento. El objetivo es evitar el desperdicio de agua en actividades recreativas, como el 
riego de pasto en campos de golf, y garantizar el suministro a las viviendas cercanas. Se espera 
que los pozos sean administrados por instituciones de agua federales o estatales. Además, se 
planea reemplazar el pasto natural por artificial en los campos de práctica y utilizar agua tratada 
solo en las zonas cercanas a los hoyos de anotación. 
 
Corporativo // Dos Bocas, el inicio 

(2024-04-05, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) presentó una denuncia ante la 
Fiscalía General de la República (FGR) contra varias personas por presunta colusión para 
manipular el precio de productos de recubrimiento utilizados en la industria de la construcción. El 
delito conlleva una sentencia de cinco a diez años de prisión. Por otro lado, la nueva refinería 
Olmeca de Paraíso, Tabasco, comenzará su producción en dos semanas, con una producción 
diaria de 30 mil barriles de diésel de bajo contenido de azufre, y se espera que para mayo se 
añadan 60 mil barriles diarios de gasolina. La producción se estabilizará en junio, aportando 
aproximadamente 107 mil barriles diarios de gasolina al mercado nacional. 
 
Estrictamente Personal // El charlatán de Gatell 
(2024-04-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Hugo López-Gatell, ex subsecretario de Salud de México, fue responsable de una política 
ideologizada que produjo decenas de miles de muertos y redujo 4.5 años la esperanza de vida 
de los mexicanos durante la pandemia de COVID-19. Un informe de la Comisión Independiente 
de Investigación sobre la Pandemia de COVID-19 en México concluye que la gestión de López-
Gatell, entre otros factores, resultó en la muerte de 224,244 personas innecesariamente. López-
Gatell fue nombrado coordinador general de Política y Gobierno por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, pero no le fue otorgado fuero. 
 
Coordenadas // ¿Cómo le va a la economía en años electorales? 

(2024-04-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Según el autor, los años electorales no son necesariamente malos para la economía, ya que en 
México, en general, han sido buenos. A lo largo de la historia, las elecciones presidenciales no 
han tenido un efecto recesivo en la economía mexicana. Sin embargo, en ocasiones ha habido 
trastornos financieros debido a la transición sexenal o a los desequilibrios con los que terminan 
los sexenios. Aunque no se puede predecir cómo será el cierre de 2024, se espera una 
desaceleración del crecimiento económico. 
 
En Petit Comité // Ojalá no se equivoquen 

(2024-04-05, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 35)  

El 1 de abril, Gisela Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, fue asesinada en plena 
luz del día durante su primer día de campaña. Este asesinato se suma a los 24 candidatos y 
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candidatas asesinados durante el proceso electoral en México, según un informe de la consultora 
Integralia. A pesar de esta violencia, el Instituto Nacional Electoral (INE) afirmó que los comicios 
están blindados contra la intervención del crimen organizado, alegando que las probabilidades 
de una elección afectada por la delincuencia organizada son remotas. Sin embargo, las leyes 
que regulan el proceso electoral y el financiamiento de campañas son endebles y no se cumplen, 
lo que permite a la delincuencia organizada influir en las elecciones. 
 
La Gran Depresión // ¿Hay señales de nerviosismo en los mercados? 

(2024-04-05, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

El mercado mexicano, con su elevado déficit y aumento de la deuda pública, corre el riesgo de 
sufrir una corrección repentina si se produce una reacción de pánico en los mercados mundiales. 
Aunque la economía de Estados Unidos no muestra signos de debilidad, la falta de señales sobre 
la política monetaria de la Reserva Federal está generando nerviosismo entre los inversores. El 
aumento de los precios del oro en las últimas semanas sugiere un mayor nerviosismo en los 
mercados. Si se produce una corrección repentina, el mercado mexicano podría ser uno de los 
primeros en sufrir las consecuencias. 
 
Ricos y Poderosos // Sistema de pagos mundial, cambio de piel 
(2024-04-05, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

El Banco de Pagos Internacionales (BIS) está liderando un proyecto para crear una nueva 
arquitectura de sistema de pagos mundial. Este proyecto, llamado Agorá, busca mejorar la 
velocidad y eficiencia de los pagos internacionales, reduciendo los costos asociados. La 
tokenización, un sistema que convierte los números de tarjeta en un código para proteger la 
información del cliente, jugará un papel importante en este nuevo sistema de pagos. México está 
participando en este proyecto experimental, junto con otros bancos centrales de todo el mundo. 
 

TREN MAYA 
 
Con los hijos no, piden AMLO y Sheinbaum  
(2024-04-05, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Reforma, . 1)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha defendido a sus hijos tras 
ser acusados de presunto tráfico de influencias para obtener contratos de obra pública 
relacionados con el Tren Maya. AMLO afirmó que, si sus hijos están involucrados en actividades 
ilícitas, deben ser castigados como cualquier ciudadano. La candidata panista, Xóchitl Gálvez, 
ha sido criticada por la vinculación de su hijo con la venta de balasto para el Tren Maya. AMLO y 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, han pedido que no se involucre a 
los hijos y familiares de los candidatos en la contienda electoral. 
 
Denuncian invasión de predio y robo de piedra basáltica 

(2024-04-05, Edgar Ávila, El Universal, . 15)  

Propietarios de un terreno en Veracruz denunciaron la invasión de sus tierras y el robo de piedra 
basáltica, presuntamente utilizada para la construcción del Tren Maya. Las empresas 
responsables, Equipos y Maquinaria Industrial de México y Energía Solar y Proyectos de 
Ingeniería, invadieron 66 hectáreas y mantuvieron el control con personas armadas. Las mantas 
con logotipos de las empresas, del Ejército Mexicano y del proyecto del Tren Maya, y los tráileres 
con logotipos de la Sedena fueron documentados. Los propietarios habían estado negociando 
con empresas extranjeras para explotar el banco de materiales, pero en enero de 2023 
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encontraron sus tierras invadidas y la piedra basáltica siendo extraída. Han presentado denuncias 
ante la Fiscalía General de la República y la Fiscalía General del Estado, pero el predio sigue 
invadido. 
 
Denuncian anomalías en Tren Maya 

(2024-04-05, Ivonne Melgar, Excélsior, . 2)  

La diputada María Elena Pérez-Jaén del PAN ha presentado una denuncia penal por 
irregularidades en la construcción del Tramo 3 del Tren Maya. La legisladora ha solicitado una 
copia de las acciones realizadas por la Secretaría de la Función Pública durante el proceso de 
adjudicación del contrato y las acciones en la obra realizadas por Fonatur Tren Maya, S.A. de 
C.V. La denuncia se basa en la falta de transparencia y la violación de los principios de 
competencia y economía en la licitación. Además, se ha presentado una queja ante la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos por la falta de consulta a las comunidades indígenas. 
 
Cancún: soldados contra usuarios por grabar falla del Tren Maya 

(2024-04-05, M. A. Kiavelo, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Varios pasajeros del Tren Maya denunciaron una falla en el tren que los trasladaba a Cancún, lo 
que resultó en un retraso de seis horas. Los pasajeros fueron informados de que se les 
reembolsaría el valor del recorrido, pero no se les informó si habría otro medio de transporte para 
llevarlos a su destino original. Los usuarios, indignados por estas fallas recurrentes, grabaron y 
difundieron el incidente en las redes sociales. Algunos denunciaron que soldados de la Guardia 
Nacional los hostigaban para que no continuaran grabando ni tomando fotos. Estos incidentes 
afectan la imagen del Tren Maya, una obra emblemática del presidente López Obrador. El 25 de 
marzo, un convoy del Tren Maya se descarriló en la ruta de Mérida a Cancún. 
 

AIFA 
 
Impulsarán consumo y e-commerce a Estafeta 

(2024-04-05, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

Estafeta Mexicana, una empresa de logística y transporte, espera crecer a doble dígito este año, 
impulsada por las buenas perspectivas del mercado y el crecimiento del comercio electrónico. A 
pesar de la incertidumbre generada por los eventos electorales en México y Estados Unidos, la 
empresa confía en un crecimiento sólido. Estafeta ha invertido 2 mil millones de pesos en México 
en los últimos dos años y este año canalizará inversiones para renovar 255 unidades entre 
tractocamiones y camionetas de última milla. Además, la empresa ha mudado su operación de 
carga aérea desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México al Felipe Ángeles (AIFA) 
y Hermanos Serdán en Puebla, lo que ha generado mayores costos pero ha permitido un mejor 
servicio a los clientes del sureste del país. La empresa estima que el AIFA, que está conectado 
con un hub en Cuautitlán, permitirá servir a 60 ciudades. 

Reforma,  
 
Pésima estrategia en AIFA 

(2024-04-04, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Los colombianos están siendo rechazados y devueltos en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) sin una explicación clara. Edgar Veytia, ex fiscal de Nayarit, aliado con el crimen 
organizado y apodado El Diablo, fue un testigo clave en el juicio contra Genaro García Luna. Su 
sentencia se redujo a la mitad y podría ser liberado en tres años. El Ejército mantiene el control 
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de la fiscalía de Guerrero, con Zipacná Jesús Torres reemplazando a la anterior fiscal. La 4T 
busca culpar al gobernador panista de Guanajuato por el asesinato de la candidata de Morena a 
la alcaldía de Celaya. La UNAM se acerca a la paridad de género en puestos directivos, con más 
mujeres que hombres en la matrícula de la universidad. 
 
Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México 
se comprometió a instalar plantas de tratamiento de aguas residuales. 
(2024-04-04, Carlos Muñoz, Héctor Chavarría, EdoMex 89.3 Capital, )  

Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México se 
comprometió a instalar plantas de tratamiento de aguas residuales, e impulsar un programa para 
recuperar la Laguna de Zumpango, que supuestamente fue secada intencionalmente durante la 
construcción del AIFA. 
 
El AIFA tendrá siete nuevas rutas, todas operadas por la empresa Viva Aerobús. 
(2024-04-04, Carlos Allende, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El AIFA tendrá siete nuevas rutas, todas operadas por la empresa Viva Aerobús. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Cortarán exportación de Pemex en etapas 

(2024-04-05, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que Pemex reducirá la exportación de 
crudo para priorizar la producción de gasolina en la refinería de Dos Bocas. Se espera que la 
refinería opere a toda su capacidad en mayo o junio, procesando 340 mil barriles de petróleo al 
día. López Obrador destacó que esta política petrolera permitirá a México dejar de exportar crudo 
y refinar su propio petróleo, generando empleos y evitando la necesidad de importar gasolina. 
Sin embargo, al final de su gobierno, persistirá un déficit de 77 mil barriles por día, cerca del 6 
por ciento, en la autosuficiencia en la producción de gasolina. 

El Economista,  
 
Alertan de inestabilidad en finanzas 

(2024-04-05, Diana Gante, Reforma, . 2)  

El anuncio de reducción en las exportaciones de crudo por parte de Pemex ha generado 
inestabilidad y menor credibilidad en el área de comercio internacional de la empresa, según 
Francisco Barnés, especialista en temas de energía. Esta reducción, que inicialmente sería a la 
mitad y luego de manera gradual, ha generado incertidumbre en los clientes que compran el 
crudo de exportación. Se esperaba que el crudo se utilizara en la refinería de Dos Bocas, pero la 
operación de esta refinería no ha alcanzado su capacidad máxima. La reducción en las 
exportaciones de crudo afecta las finanzas públicas y dificulta la planeación de Hacienda, 
especialmente en un año de elecciones. 
 
Refinería de Dos Bocas en Tabasco no produce combustibles y causa afectaciones a 
pesar de no producir combustible a un año y medio de su inauguración. 
(2024-04-04, Carlos Mota, Canal 40 Adn, )  

Refinería de Dos Bocas en Tabasco no produce combustibles y causa afectaciones a pesar de 
no producir combustible a un año y medio de su inauguración. 
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AMLO niega reducción en exportación de crudo de Pemex 

(2024-04-04, Redacción, Noticias IMER (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, negó los informes de una reducción del 
46% en las exportaciones de crudo de Pemex, afirmando que la empresa tiene un plan de 
producción de 1,85 millones de barriles diarios, con la mitad destinada a las refinerías nacionales 
y la otra mitad exportada. Sin embargo, López Obrador indicó que las exportaciones de crudo se 
ajustarán a medida que la capacidad de refinación del país aumente, especialmente con la 
entrada en operación de la Refinería de Dos Bocas. La refinería tiene una capacidad de 
producción de 340,000 barriles diarios, lo que podría reducir las exportaciones. 
 
Refinería Dos Bocas además de costar el doble de lo que se prometió, sin producir ni 
una matería prima también continúan aumentando las denuncias por afectaciones en esa 
región. 
(2024-04-04, Alejandro Villalvazo, Canal 1 Azteca 1, )  

Refinería Dos Bocas además de costar el doble de lo que se prometió, sin producir ni una materia 
prima también continúan aumentando las denuncias por afectaciones en esa región. Locatarios 
mencionaron que el ostión que había como producto prácticamente desapareció a raíz de la 
instalación para la misma refinería, sin recibir nada a cambio. 
 
El presidente López Obrador aseguró que México logrará la autosuficiencia energética y 
señaló que Pemex está aumentando su producción. 
(2024-04-05, Zandra Zittle, Canal 11 Once, )  

El presidente López Obrador aseguró que México logrará la autosuficiencia energética y señaló 
que Pemex está aumentando su producción; explicó que ya se está refinando una gran cantidad 
de crudo en el país. El mandatario comparó la producción que se tenía en 2018 con la registrada 
actualmente y destacó la aportación de la Refinería Dos Bocas. 
 

SICT 
 
Evitar el uso de aparatos electrónicos al circular por carreteras, recomienda la SICT 

(2024-04-04, Redacción, Línea Política MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recomienda tomar 
precauciones al circular por las carreteras federales, especialmente durante el regreso de 
vacacionistas. Se aconseja respetar los señalamientos de tránsito, utilizar el cinturón de 
seguridad, no utilizar el teléfono celular y respetar los límites de velocidad. El uso del celular 
mientras se maneja es un factor de riesgo, por lo que se recomienda estacionar el automóvil en 
un lugar seguro antes de realizar llamadas o enviar mensajes. El uso del cinturón de seguridad 
es esencial, especialmente para los menores de edad que deben ir en sillas especiales en la 
parte trasera del vehículo. La prevención es clave para reducir los factores de riesgo y prevenir 
accidentes en las carreteras federales. 
 
Ante el regreso de vacacionistas, la SICT recomienda tomar precauciones al circular por 
carretera 

(2024-04-04, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recomienda a los 
vacacionistas tomar precauciones al circular por las carreteras federales, especialmente durante 
la Semana Santa. Se enfatiza la importancia de respetar los señalamientos de tránsito, utilizar el 
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cinturón de seguridad, evitar el uso del teléfono celular, no ingerir bebidas embriagantes o drogas 
y respetar los límites de velocidad. El uso del celular mientras se conduce es un factor de riesgo 
para la seguridad vial, por lo que se recomienda estacionar el automóvil en un lugar seguro antes 
de realizar llamadas o enviar mensajes. Además, se destaca la importancia de usar sillas 
especiales para transportar a menores de edad. La prevención es clave para la seguridad en las 
carreteras. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Autoridades trabajan en mejoramiento de seguridad, movilidad y migración en 
aeropuerto de Cancún  

(2024-04-04, Redacción, News Report MX (Sitio), )  

Las autoridades estatales, federales y aeroportuarias se reunieron en el Aeropuerto Internacional 
de Cancún para mejorar la seguridad, movilidad y migración. Entre los participantes estuvieron 
la gobernadora Mara Lezama Espinosa y los titulares de varias secretarías y organizaciones, 
incluyendo la Secretaría de Infraestructura y Transporte (SICT). Los temas discutidos incluyeron 
la seguridad, los procesos de migración, aduanas y transportación, con el objetivo de beneficiar 
a la población quintanarroense y a los visitantes del estado. 

Poder y Crítica (sitio),  

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
"Nunca pensé que iba a poder ver a una mujer presidenta de México"  
(2024-04-05, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 14)  

Ana María Lomelí, periodista y enlace con el sector empresarial de Claudia Sheinbaum, se 
postula como candidata a diputada federal por el distrito 8 en Coyoacán. Lomelí destaca la 
importancia de trabajar en equipo, independientemente de las ideologías, y menciona los 
"diálogos por la transformación" con expertos, académicos, empresarios y diplomáticos como una 
parte crucial de su trabajo. Como diputada federal, Lomelí tendría la capacidad de abrogar, 
derogar, reformar y adicionar leyes, así como aprobar el presupuesto de egresos de la 
Federación. Entre sus prioridades se encuentra garantizar el acceso al agua de calidad en los 
hogares. A pesar de su amor por el periodismo, Lomelí ve su candidatura como una oportunidad 
de trabajar por el México que ha soñado. 
 
Presidenciales coinciden en el diagnóstico pero difieren en la cura para el Sistema de 
Salud 

(2024-04-04, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Los equipos de campaña de los candidatos a la Presidencia de la República coinciden en los 
principales problemas del sistema de salud mexicano, pero difieren en las soluciones propuestas. 
El candidato del PRI, PAN y PRD, Alejandro Moreno, promete garantizar medicamentos y 
atención gratuitos para todos los niños con cáncer, así como rehabilitar la infraestructura 
hospitalaria y construir clínicas de primera respuesta. Sin embargo, su promesa de construir un 
hospital de alta especialidad en cada estado ha sido criticada por su viabilidad. Por otro lado, el 
equipo de campaña de la candidata de Morena, Rocío Nahle, destaca la necesidad de una 
reforma fiscal para aumentar el presupuesto de salud, así como la importancia de la prevención 
y la promoción de la salud. Nahle también ha prometido construir 20 hospitales de alta 
especialidad y 2 mil clínicas de primer nivel. La candidata del PAN, Xóchitl Gálvez, propone 
mejorar la infraestructura hospitalaria, construir clínicas de primera respuesta e invertir en 
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tecnología para consultas virtuales o telefónicas. La candidata de Morena, Dolores Padierna, 
enfatiza la necesidad de aumentar el presupuesto de salud y mejorar la infraestructura 
hospitalaria. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
AMLO: bajará exportación de petróleo para producir más combustibles 

(2024-04-05, Arturo Sánchez, La Jornada, . 19,32)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que Pemex reducirá la exportación de 
petróleo para aumentar la producción de combustibles en México. Afirmó que cuando la Refinería 
Olmeca alcance su máxima capacidad en mayo o junio, se dejarán de exportar 340 mil barriles 
diarios de crudo. López Obrador rechazó que esto signifique una disminución en la producción 
petrolera, que actualmente alcanza 1.85 millones de barriles diarios. Destacó que la reforma 
energética promovida por el expresidente Enrique Peña Nieto, que buscaba aumentar las 
inversiones privadas en el sector, fue un "engaño". Actualmente, el 75% de los ingresos de 
Pemex provienen del mercado interno y solo 40 mil barriles diarios son producidos por el sector 
privado. 

Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),  
 
En entrevista, Jorge Suárez, economista, habló sobre el cierre en materia de finanzas del 
actual gobierno. 
(2024-04-04, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista, Jorge Suárez, economista, habló sobre el cierre en materia de finanzas del actual 
gobierno. Comentó que los criterios de Hacienda ya están haciendo un pronóstico final del 2024, 
pero él pronostica un aumento del 6% del PIB, lo cual el preocupante, se está gastando más de 
lo que ingresa. Señaló el caso de PEMEX, el cual dijo que ese barril que meten a una refinería, 
pierde valor en el proceso de refinación, algo que es suicida, pero parecen no entender que es 
un problemón. Señaló que hoy el motor de crecimiento a nivel mundial se llama Estados Unidos, 
China se desaceleró. Afirmó que en México debido a la necedad de cancelar la reforma 
energética desaprovecharon el nearshoring. 

104.1 Radio Fórmula,  
 
Juez frena reapertura del proceso contra Emilio Lozoya por el caso Agronitrogenados 

(2024-04-04, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, ha obtenido una suspensión provisional que evita la 
reactivación del proceso en su contra por el caso Agronitrogenados. Un juez federal otorgó la 
medida cautelar en respuesta a la solicitud de Lozoya en el amparo 708/2023. El 11 de abril se 
llevará a cabo una audiencia para determinar si se otorga la suspensión definitiva. Esta es la 
segunda vez que Lozoya obtiene una suspensión provisional en este caso. En 2020, la FGR 
impugnó la suspensión, pero el caso no fue reabierto. Lozoya enfrenta cargos por el caso 
Agronitrogenados, así como por el caso Odebrecht, en el que se le acusa de recibir 10.5 millones 
de dólares en sobornos. Los recursos supuestamente se utilizaron para comprar votos a favor de 
legisladores de la oposición a la reforma energética del expresidente Peña Nieto. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Descarta morenista impulsar una reforma fiscal 
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(2024-04-05, Antonio Baranda, Reforma, . 6)  

La candidata presidencial morenista, Claudia Sheinbaum, descartó la posibilidad de una reforma 
fiscal en caso de ser elegida como presidenta de México. Sheinbaum se comprometió a no 
provocar déficits en el presupuesto público, asegurando que su propuesta incluye continuar con 
una política de austeridad y aumentar la recaudación sin incrementar los impuestos. Además, 
anunció planes para ampliar la digitalización del SAT, facilitando el pago de impuestos y 
aumentando los recursos disponibles para programas sociales y obras públicas. 
 
Desde El Piso De Remates // Polémica por comisiones por pagos con tarjeta 

(2024-04-05, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La reforma a la Ley de Protección al Consumidor que prohíbe el cobro de cargos extra o 
comisiones en pagos con tarjetas de crédito o débito, en comercios y servicios, fue aprobada en 
la Cámara de Diputados con 446 votos a favor y ninguno en contra. La reforma pasó al Senado, 
donde se prevé que también pasará sin problemas, a pesar de las quejas de pequeños comercios 
y proveedores de servicios por las elevadas comisiones que cobran los bancos. Claudia 
Sheinbaum reiteró que no propondrá una reforma fiscal ni alza en impuestos si gana la elección 
presidencial, y en su lugar, incrementará la recaudación con una mayor eficiencia al avanzar en 
la digitalización del SAT.  
 
En vísperas de debate exhiben anomalías por 400 mdp en INE 

(2024-04-05, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1,6)  

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Pablo 
Angulo Briceño, ha informado de irregularidades por más de 400 millones de pesos durante la 
gestión del exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova. Estas 
irregularidades fueron descubiertas por el Órgano Interno de Control del INE. Angulo Briceño ha 
señalado que el monto se mantiene opaco y que las sanciones podrían llegar a una inhabilitación 
de funcionarios hasta por 10 años. El titular del OIC, Luis Oswaldo Peralta, ha explicado que 
desde 2015 se ha identificado una tendencia "inercial" para que el gasto de cada ejercicio 
presupuestal tenga una carga hacia los dos últimos meses. Además, se han encontrado 
irregularidades en adquisiciones de bienes y servicios, incluyendo la construcción de la sede de 
la junta local en Zacatecas por más de 120 millones de pesos. 
 
Hallan irregularidades por más de 400 mdp en gestión de Lorenzo Córdova en el INE 

(2024-04-04, Yulia Bonilla, La Razón On line (Sitio), )  

El Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral (INE) ha encontrado irregularidades 
por más de 400 millones de pesos durante la gestión de Lorenzo Córdova, exconsejero 
presidente del INE. El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), Pablo Angulo Briceño, confirmó este hallazgo. También mencionó que se han 
identificado tendencias inerciales en el gasto presupuestal, con una carga hacia los dos últimos 
meses de cada ejercicio. Se han encontrado irregularidades en adquisiciones de bienes y 
servicios, así como en la construcción de la sede de la junta local en Zacatecas. A pesar de estas 
dificultades administrativas, se considera que el INE es estable para enfrentar las elecciones. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Trabajadoras del hogar exigen a presidenciables defender su derecho a la seguridad 
social 
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(2024-04-05, Jared Laureles, La Jornada, . 14)  

Las trabajadoras del hogar sindicalizadas están instando a los candidatos presidenciales a incluir 
en su agenda de gobierno un pliego con 15 puntos para garantizar sus derechos laborales, 
especialmente el acceso a la seguridad social. De los 2.5 millones de trabajadoras del hogar en 
México, más del 90% carece de este derecho. La agenda incluye la obligación de los 
empleadores de inscribir a las trabajadoras en la seguridad social, sanciones por incumplimiento 
de prestaciones laborales, inspecciones para verificar las condiciones de trabajo y eliminación de 
jornadas laborales excesivas. Las trabajadoras también piden la supervisión del acceso a la 
seguridad social y licencia de maternidad para las trabajadoras embarazadas. 
 
Claudia Sheinbaum arrancó actividades en Aguascalientes y descalificó ataques contra 
hijos y familiares de los presidenciables. 
(2024-04-04, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, )  

Claudia Sheinbaum arrancó actividades en Aguascalientes y descalificó ataques contra hijos y 
familiares de los presidenciables en el contexto de la publicación del vídeo del hijo de Xóchitl 
Gálvez. Sheinbaum aseguró qué la postura es qué no los hijos no se deben de meter siendo 
temas de propuestas y no de familiares. Declaró que en el auditorio del INE estarán presentes 
los equipos de los candidatos y después, habrá un espacio para 5 personas y ahí irá su familia 
en apoyo. Claudia Sheinbaum llamó al INE para prevenir la compra de votos y revisar el actuar 
sobre la seguridad qué no le brindaron a Gisela Gaytán. 
 
En entrevista, Carlos Elizondo Mayer-Serra, analista político y profesor en la Escuela de 
Gobierno del Tec de Monterrey, habló del panorama electoral previo al primer debate 
entre presidenciables. 
(2024-04-04, José Cárdenas, Canal 52 Mx, )  

En entrevista, Carlos Elizondo Mayer-Serra, analista político y profesor en la Escuela de Gobierno 
del Tec de Monterrey, habló del panorama electoral previo al primer debate entre presidenciables. 
Carlos Elizondo Mayer-Serra mencionó que los debates son importantes, hay que recordar que 
en el primer debate del 2006 AMLO llevaba una ventaja muy importante no se presentó y ahí 
empezó su descenso. En la elección del 2000, Labastida llegó con ventaja, tuvo un mal 
desempeñó y comenzó a cambiar la tendencia. Ciertamente va arriba Claudia Sheinbaum 
candidata presidencial de Morena-PT-PVEM, luego Xóchitl Gálvez candidata presidencial de 
Fuerza y Corazón por México, y en un distante lugar Jorge Álvarez Máynez candidato presidencial 
de MC. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
En Voz Baja | Panismo 

(2024-04-05, Redacción, La Voz de la Frontera BC (sitio), )  

Un escenario que pocos previeron fue la caída de la candidatura de FRANCISCO FIORENTINI 
CAÑEDO, quien pese a las diferencias al dialogar con MARIO OSUNA JIMÉNEZ, dirigente 
estatal del PAN, buscaba ser el candidato por la alcaldía del PAN, que de por sí ya iba en caída 
al perder la alianza con el PRI y el PRD. Según los mismos militantes, FIORENTINI solicitó que 
no le impusiera regidores en el posicionamiento 1 y 2, es decir, los que tienen más posibilidad de 
ingresar aunque pierdan no fueran colocados por el partido, sino por el empresario. Pero el 
acuerdo de partido no era la intención y se lo negaron, cosa que causó fricción, roces y hasta 
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gritos entre ambos actores. Se solicitó la postura a FIORENTINI, pero éste optó por guardar 
silencio, pues según los militantes blanquiazules, estaba buscando cómo componer el desorden 
generado por sus caprichos y actitud altanera. Pero al final MARIO OSUNA dijo que no iba y 
buscarían definir durante la noche del jueves qué perfil supliría al empresario. De acuerdo a la 
encuesta interna o consulta indicativa que hizo el PAN seguía en segunda posición JAIME 
NAVARRO, ex presidente de CMIC y ex encargado de las torres Wong que en dos ocasiones se 
hundieron, pero al terminar la alianza queda completamente descartado. De ahí que la opción 
sería el panista HÉCTOR IBARRA CALVO, pero pueden también designar a alguien de los no 
registrados, lo cual podría ser hasta impugnado porque para eso hubo un proceso interno. 
 
Suman organizaciones a Participo, Voto, Exijo 

(2024-04-05, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha lanzado la iniciativa 
"Participo, Voto, Exijo" en Querétaro, con el objetivo de fomentar la participación ciudadana y el 
voto informado en las elecciones del 2 de junio. La iniciativa, que busca la participación de todos 
los sectores de la población, incluye foros en universidades y empresas, encuentros con 
candidatos y la convocatoria para ser observadores electorales. Más de 30 organizaciones de la 
sociedad civil, empresariales, de profesionistas y del sector educativo se han unido a la iniciativa, 
incluyendo CMIC Querétaro, el Colegio de Ingenieros Civiles del estado de Querétaro. La meta 
es lograr una participación del 70% en las elecciones. 
 
Los kilómetros acumulados de los presidenciables: así va el marcador 

(2024-04-05, Tania Gómez, La Lista (sitio), )  

La candidata oficialista, Claudia Sheinbaum, ha visitado 24 estados de la República durante su 
campaña presidencial, mientras que Xóchitl Gálvez ha visitado 20 y Jorge Álvarez Máynez solo 
14. Los tres candidatos han declinado algunas invitaciones y han seleccionado eventos que mejor 
se adaptan a sus intereses. En términos de asistencia a eventos con distintos sectores, Gálvez y 
Álvarez Máynez han acudido a la reunión con el Consejo Consultivo de Citibanamex, al congreso 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), y al diálogo con la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Sin embargo, Sheinbaum ha 
declinado participar en estos eventos, argumentando una agenda llena en el interior del país. 
 
En opinión de Elsbeth Lenz Ser mujer en Veracruz 

(2024-04-05, Redacción, MX Político CDMX (Sitio), )  

Ser mujer en Veracruz, independientemente de la violencia en contra del género y los 
feminicidios, no olvidemos que en el estado tenemos unas de las tazas más altas del país; 
siempre ha sido muy difícil, el jarocho promedio en el pasado y aún hoy, se ha distinguido por 
macho, mujeriego, parrandero y cábula, casi todos se ufanan y enorgullecen de ello. En el mundo 
empresarial, basta con ver las cámaras locales, para darnos cuenta que están llenas de señores 
y los presidentes y líderes, siempre son hombres en su gran mayoría, rarísimo en Veracruz, sería 
ver a una mujer encabezando la CMIC, la CANACO o la COPARMEX, en esta última por cierto, 
solo hay dos mujeres en el Concejo Directivo. 
 
LA POLÍTICA EN ROSA - Elsbeth LenzSer mujer en Veracruz 

(2024-04-05, Redacción, Oye Veracruz VER (sitio), )  
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Ser mujer en Veracruz, independientemente de la violencia en contra del género y los 
feminicidios, no olvidemos que en el estado tenemos unas de las tazas más altas del país; 
siempre ha sido muy difícil, el jarocho promedio en el pasado y aún hoy, se ha distinguido por 
macho, mujeriego, parrandero y cábula, casi todos se ufanan y enorgullecen de ello. En el mundo 
empresarial, basta con ver las cámaras locales, para darnos cuenta que están llenas de señores 
y los presidentes y líderes, siempre son hombres en su gran mayoría, rarísimo en Veracruz, sería 
ver a una mujer encabezando la CMIC, la CANACO o la COPARMEX, en esta última por cierto, 
solo hay dos mujeres en el Concejo Directivo. 

 
 
Pepe Chedraui ante empresarios expone importantes proyectos a realizar si triunfa 

(2024-04-05, Redacción, Monitor Poblano PUE (sitio), )  

El candidato a la Presidencia Municipal de Puebla, Pepe Chedraui, se reunió con representantes 
de la Coparmex, Canadevi, Concamin, CMIC y la AMB, junto al candidato al gobierno estatal, 
Alejandro Armenta. Chedraui destacó la importancia de la digitalización de trámites para atraer 
inversiones y generar empleos. Además, se comprometió a trabajar en conjunto con los 
empresarios para mejorar la seguridad y el transporte público en la ciudad. 

El Censor PUE (sitio), Realidad 7 PUE (sitio), Revista Única PUE (Sitio), e- Consulta PUE (sitio),  
 
Medidas para cuidar el agua se toman "desde hace semanas": IP 

(2024-04-05, Jesus Alberto García, Milenio (sitio), )  

La Mesa Ciudadana del Agua ha tomado medidas para garantizar el suministro de agua en 
Tampico, Ciudad Madero y Altamira, incluyendo la eliminación de tomas clandestinas y la 
reducción de la presión durante la madrugada. Estas medidas se han llevado a cabo en 
colaboración con la Secretaría de Recursos Hidráulicos para el Desarrollo Social en Tamaulipas, 
la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Comapa) Sur y la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua). Además, se están tomando medidas para conectar lagunas secas y evitar 
problemas con la salinidad del agua. Ayer, se realizó una mesa de trabajo en la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir estas medidas. 
 
Ni el compadrazgo, ni el amiguismo fortalecen la Infraestructura del estado 

(2024-04-04, Redacción, Imagen y politica VER (sitio), )  

Martha Fernández, candidata a la diputación federal por el distrito 11, se reunió con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), liderada por Iván Ordaz Arechiga, para 
discutir la importancia de la infraestructura y la necesidad de proyectos que generen bienestar y 
certeza jurídica para el gremio de la construcción. Fernández destacó la importancia de trabajar 
en equipo con los empresarios y de incluir sus agendas para beneficiar a la sociedad en general. 
También enfatizó la necesidad de recuperar la seguridad en la zona sur para atraer más 
inversiones. Durante la reunión, Fernández estuvo acompañada por el diputado local Marlon 
Ramírez Marín, Mónica de Hombre Carranza y José Antonio Bahena Cuevas. 
 
Constructores formales de Tamaulipas quedan fuera de obra pública federal 
(2024-04-04, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que los constructores 
formales en Tamaulipas tuvieron poca participación en los proyectos de infraestructura del 
gobierno federal en 2023. Según el Observatorio de la CMIC, las compañías consideradas 
informales acapararon la mayoría de los concursos y altos montos, dejando de lado a los 
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constructores formales de Tamaulipas. Solo tres oficinas con injerencia en la región no reportaron 
movimiento: Petróleos Mexicanos (Pemex), Caminos y Puentes (Capufe) y la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua).  
 
Colaboración Regional, fortalece desarrollo económico del sur de Texas y norte de 
Tamaulipas 

(2024-04-04, Viviana Cervantes, Mexico Industry CDMX (sitio), )  

El Consejo Binacional para el Fomento Económico de Reynosa (Cobifer) y el Consejo para el 
Progreso Económico del Sur de Texas (Costep) están trabajando juntos para atraer nuevas 
inversiones y promover la región de Reynosa y el sur de Texas como una sola región. Durante 
una reunión en marzo, se destacaron las ventajas de la región en términos de conectividad, fuerza 
laboral, educación y experiencia en procesos de manufactura. Los líderes empresariales, 
transportistas, académicos y representantes de diversas cámaras se comprometieron a unir 
esfuerzos para impulsar el desarrollo económico. Además, se presentaron desarrollos 
inmobiliarios e infraestructura destinados al sector logístico, y se compartieron propuestas para 
promover el crecimiento de la región. Entre los líderes presentes se encontraban representantes 
de CMIC Reynosa. 
 
Proponen digitalización de trámites y atracción de inversiones para la capital 
(2024-04-04, Redacción, Arroba Noticias PUE (sitio), )  

José Chedraui Budib, candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, se reunió con empresarios de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda (Canadevi) y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Propuso la digitalización de trámites y la 
atracción de inversiones para impulsar el desarrollo económico de la capital. Destacó la 
importancia de generar condiciones favorables para que los empresarios inviertan y creen 
empleos bien remunerados. Chedraui Budib enfatizó que la digitalización de trámites beneficiará 
a los ciudadanos y a los empresarios, permitiendo una administración municipal eficiente y 
transparente. 
 
Proponen inversiones para detonar desarrollo económico de la capital 
(2024-04-04, Julio César Morales, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

El candidato a la presidencia municipal de Puebla, José Chedraui Budib, propuso la digitalización 
de trámites y la atracción de inversiones para impulsar el desarrollo económico de la ciudad. 
Durante una reunión con empresarios de Puebla, Chedraui Budib, acompañado por el candidato 
al gobierno de Puebla, Alejandro Armenta Mier, destacó la importancia de generar condiciones 
favorables para la inversión empresarial y la creación de empleos bien remunerados. El candidato 
resaltó la necesidad de digitalizar los trámites municipales para mejorar la eficiencia y 
transparencia de la administración municipal. La reunión contó con la participación de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la Cámara Nacional de la 
Industria de la Vivienda (Canadevi) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). 
 
Participo, Voto, Exijo: Movilizando a Querétaro hacia el Voto Informado 

(2024-04-04, Redacción, Rotativo de Queretaro QRO (sitio), )  
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La iniciativa "Participo, Voto, Exijo" impulsada por Coparmex Querétaro ha reunido a casi 30 
organizaciones de diversos sectores para promover la participación ciudadana y el voto 
informado en las elecciones del 2 de junio. El objetivo es superar el 58% de asistencia registrado 
en los últimos comicios y alcanzar una meta del 70%. La campaña incluye foros, encuentros con 
candidatos y la convocatoria para observadores electorales. Organismos como EMAAC, CMIC 
Querétaro y el Clúster Vitivinícola de Querétaro se han unido a la iniciativa, demostrando el 
compromiso de la sociedad queretana con la promoción de la democracia y el desarrollo 
sostenible. 
 
Designa PAN delegaciones y vocería de la campaña de Xóchitl Gálvez en La Laguna 

(2024-04-04, Redacción, Durango Press DGO (Sitio), )  

El Comité directivo estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Gómez Palacio, Dgo., ha 
nombrado a delegados distritales para garantizar triunfos electorales y establecer una 
comunicación directa con los candidatos. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción ha informado que el gobierno de la 4T ha recortado 370 millones de pesos del 
presupuesto carretero en Durango, lo que ha llevado a la cancelación de 21 licitaciones de obra 
y ha afectado a 500 familias. 
 
Organizaciones civiles de Querétaro acuerdan promover el voto ciudadano 

(2024-04-04, Reseller Magazine, Andres Estevez Magazine QRO (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro ha lanzado la 
iniciativa "Participo, Voto, Exijo" para fomentar la participación ciudadana y el voto informado en 
las elecciones del 2 de junio. Más de 30 organizaciones de la sociedad civil, empresariales, de 
profesionistas y del sector educativo de Querétaro se han sumado a esta iniciativa, incluyendo a 
CMIC Querétaro. La iniciativa incluye foros en universidades y empresas, un encuentro con 
candidatos de todas las fuerzas políticas en el estado, diálogos con candidatos al Senado de la 
República y la convocatoria para ser observadores electorales. La iniciativa busca lograr una 
participación ciudadana del 70%, en comparación con el 58% de las elecciones anteriores. 
 
Cada vez más organizaciones se suman a la iniciativa "Participo, Voto, Exijo" 

(2024-04-04, Redacción, Códice Informativo QRO (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro ha lanzado la 
iniciativa "Participo, Voto, Exijo", con el objetivo de fomentar la participación ciudadana y el voto 
informado en las elecciones del 2 de junio. Cerca de 30 organizaciones de la sociedad civil, 
empresariales, de profesionistas y del sector educativo de Querétaro se han sumado a esta 
iniciativa, incluyendo CMIC Querétaro. La presidenta de Coparmex Querétaro, Beatriz Hernández 
Rojas, destacó que esta iniciativa es plural y apartidista, buscando promover el voto informado y 
responsable. Se han programado diversos eventos, como foros en universidades y empresas, un 
encuentro con candidatos de todas las fuerzas políticas, diálogos con candidatos al Senado de 
la República y la convocatoria para ser observadores electorales. 
 
Elecciones 2024: Más de 20 mil jóvenes votarán por primera vez en Querétaro 

(2024-04-04, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) de Querétaro, Ana Lilia 
Pérez Mendoza, informó que la lista nominal de electores para las elecciones del 2 de junio será 
de 1 millón 908 mil 109 personas inscritas. Además, se han realizado 174,400 trámites y 
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entregado 149,590 credenciales en los 17 módulos de atención ciudadana. Unas 30 
organizaciones de la sociedad civil, empresariales, de profesionistas y del sector educativo de 
Querétaro se han unido a la iniciativa Participo, Voto, Exijo, promovida por la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), para fomentar la participación ciudadana y el 
voto informado en las elecciones. Entre las organizaciones se encuentran la CMIC Querétaro, el 
Colegio de Ingenieros Civiles del estado de Querétaro, la Asociación de Agentes Aduanales del 
Bajío, y la Asociación de Agricultores y Ganaderos. 
 
Organizaciones civiles de Querétaro acuerdan promover el voto ciudadano 

(2024-04-04, Redacción, Andres Estevez Magazine QRO (Sitio), )  

Cerca de 30 organizaciones de la sociedad civil, empresariales, de profesionistas y del sector 
educativo de Querétaro se han sumado a la iniciativa "Participo, Voto, Exijo", promovida por la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la entidad. Esta iniciativa busca 
fomentar la participación ciudadana y el voto informado en las elecciones del 2 de junio. Entre las 
organizaciones que se han sumado se encuentran EMAAC, CMIC Querétaro, Centro para el 
Desarrollo Sostenible y el Bien Común, Clúster Vitivinícola de Querétaro, entre otras. 
 
Vía alterna generará ahorros en la industria por 500 mil pesos al día 

(2024-04-04, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha destacado la importancia 
de la construcción de una vía alterna desde el sur de la ciudad de San Luis Potosí hasta el eje 
122 en Zona Industrial. El proyecto, que fue detenido por la Federación hace dos años, se ha 
reanudado con recursos estatales propios. La vía alterna permitirá ahorros en la industria 
instalada en SLP por 500 mil pesos al día, en horas hombre - maquinaria. Además, mejorará la 
calidad de vida de los trabajadores y evitará la congestión vehicular en la zona del distribuidor 
vial Juárez y la carretera federal 57. La construcción de la segunda etapa de la vía generará 500 
empleos directos en la industria de la construcción durante los siete meses que durarán los 
trabajos. 
 
Carlos Torres Piña presenta su planilla "plural" por la alcaldía de Morelia 

(2024-04-04, Cambio de Michoacán, Cambio de Michoacan MICH (sitio), )  

Carlos Torres Piña, candidato a la alcaldía de Morelia por la coalición Morena-PVEM-PT, ha 
presentado a los miembros de su planilla, incluyendo a Fausto Vallejo Mora del PVEM. Martha 
Karina Villegas, quien recientemente fue nombrada coordinadora de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) a nivel nacional, ha sido designada como sindica. Gilberto 
Morelos Favela, Mariana Estefany Orozco Hernández, Aida Arvizu Calderón, Fabio Meza Alfaro, 
Mirna Janet Garza Barriga y Salvador Junior Vázquez Villa también forman parte de la planilla. 
 
Organizaciones de Querétaro se unen a la iniciativa Participo, Voto, Exijo para promover 
el voto ciudadano 

(2024-04-04, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

Cerca de 30 organizaciones civiles, empresariales, de profesionistas y educativas de Querétaro, 
incluyendo CMIC Querétaro, se han unido a la iniciativa Participo, Voto, Exijo, liderada por la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), para fomentar la participación 
ciudadana y el voto informado en las elecciones del próximo 2 de junio. La iniciativa incluye foros, 
encuentros con candidatos y convocatorias para ser observadores electorales. La presidenta de 
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Coparmex Querétaro, Beatriz Hernández Rojas, resaltó la importancia de esta iniciativa, 
enfatizando su carácter plural y apartidista. Se espera que la participación ciudadana en las 
elecciones alcance el 70%. 
 
Siempre pensando en Tabasco: Beaurregard 

(2024-04-04, Redacción, Rumbo Nuevo de Tabasco TAB (sitio), )  

La candidata de la alianza Fuerza y Corazón de Tabasco, Lorena Beaurregard, se reunió con 
socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde anunció su 
compromiso con cero corrupción, rehabilitación de infraestructura pública y mejora de la 
seguridad. Afirmó que su gobierno contará con funcionarios de carrera, sin compromisos políticos 
y con experiencia en el sector. Beaurregard destacó la necesidad de trabajar en equipo para 
lograr un cambio en Tabasco. 
 
Prohíben el paso de carga pesada en el puente elevado 

(2024-04-05, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )  

Guillermo Acebo, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) de Reynosa, ha declarado que el puente elevado, conocido como puente jorobado o Rina, 
necesita reparaciones. Aunque el puente no se va a caer, Acebo sostiene que el problema es 
serio y requiere atención. El puente ha sido cerrado en su parte baja por temor a que algún 
desprendimiento pueda causar daños a personas o vehículos. Los camiones de carga y 
pasajeros que salen o llegan a la Central de Autobuses están tomando rutas alternas por las 
colonias cercanas. Las autoridades municipales han solicitado a los organismos competentes 
que realicen una revisión integral del puente. 
 
Vía Alterna: Se materializa el sueño de la Zona Industrial 
(2024-04-05, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, ha reiniciado la construcción de la 
Vía Alterna, una obra que estaba paralizada desde hace meses. La nueva vía, que tendrá una 
inversión de 521 millones de pesos, tiene como objetivo aliviar el tráfico en la Carretera 57 y 
atraer más inversiones. La construcción se espera que dure siete meses y beneficiará a las 
empresas al reducir los costos logísticos y mejorar la movilidad de los empleados. Además, se 
espera que genere ahorros diarios de 500 mil pesos para la industria y mejore la calidad de vida 
de los habitantes de la zona. El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Juan Manuel Pérez Herrera, ha pedido que la vía alterna se extienda hasta el Eje 
140 en la Zona Industrial. 
 
Urge revisar los puentes sobre el canal Anzaldúas en Reynosa 

(2024-04-05, Redacción, Sandra Reynosa, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Guillermo 
Acebo Salman, ha pedido una revisión de los puentes ubicados sobre el canal Anzaldúas en 
Reynosa, Tamaulipas. Algunos de estos puentes, que datan de los años 60, no han recibido 
mantenimiento. Acebo Salman destacó la necesidad de realizar un dictamen de las condiciones 
de estos puentes y programar su reparación, si es necesario. Además, señaló que el puente de 
la central de autobuses, que muestra desgastes y resquebrajamientos, ya ha sido evaluado y 
comenzará su reparación. 
 
Amigos de corazón garantizan triunfo de Eugenio y Sheinbaum en Reynosa 
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(2024-04-04, Redacción, Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El exalcalde de Reynosa, Oscar Luebbert Gutiérrez, ha reunido a la clase política de la ciudad en 
apoyo a la candidatura de Eugenio Hernández. Entre los asistentes se encontraban la 
exsenadora Amira Gómez Tueme, el presidente de CMIC Reynosa Guillermo Acebo Salman y 
representantes de los sectores social, obrero y patronal. Hernández agradeció el apoyo y destacó 
su amistad con Luebbert Gutiérrez, recordando que celebraron varios cumpleaños juntos. 
Además, recibió el respaldo de la Doctora Claudia Sheinbaum y Maki Ortiz. 

Ultimas Noticias TAMPS (sitio),  
 
Obra de la vía alterna a la 57 requiere trabajo 24 horas: CMIC 

(2024-04-04, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, estima que el puente que conectará la vía alterna con el Eje 122 requerirá un 
trabajo de 24 horas al día para ser concluido en el tiempo prometido por el gobierno estatal. Pérez 
Herrera expresó su preocupación por la necesidad de trabajar las 24 horas para terminar la obra 
a tiempo. La construcción de la vía alterna y el puente es una obra licitada a nivel nacional, y un 
grupo de empresas foráneas ganó la licitación. Pérez Herrera celebró la concreción de este 
proyecto, que mejorará la conectividad en San Luis Potosí y permitirá competir con estados 
vecinos como Querétaro y Guanajuato. La CMIC ha planteado la necesidad de mejorar la 
conectividad en el país a dos de los candidatos a la Presidencia de la República. 
 
Sere una aliada de las empresas tabasqueñas, gobernaré con honestidad: Lorena 
Beaurregard 

(2024-04-04, Redacción, Diario de Tabasco TAB (Sitio), )  

Lorena Beaurregard, candidata a gobernadora por el PAN y PRI, se reunió con miembros de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Tabasco, donde prometió 
cambiar las reglas del juego en la construcción de la obra pública, que actualmente favorece a 
empresas de otros estados. Beaurregard también destacó la importancia de la seguridad, la 
rehabilitación y mejora de infraestructuras, y el apoyo a la economía familiar. Además, anunció 
la creación de la Secretaría de Agua, Saneamiento, Medio Ambiente y Prevención de 
Inundaciones, y prometió privilegiar a las empresas privadas, desterrando la corrupción y el 
burocratismo en las licitaciones públicas. 
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